

## GENERASI CERDAS FINANCIAL MEMULAI PENGENALAN INVESTASI MELALUI SIMULASI PERMAINAN STOCKLAB

Citra Meilina<sup>a,1</sup>, Eka Fitriani<sup>b,2</sup>, M. Zulfahri Alfaqi<sup>c,3</sup>, Muhamad Ryan Fadillah<sup>d,4</sup>  
<sup>a,b,c,d</sup>Program Studi Akuntansi, Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas Pamulang  
<sup>1</sup>unpamcitrameilina@gmail.com; <sup>2</sup>ekafa2511@gmail.com; <sup>3</sup>uyefahri@gmail.com;  
<sup>4</sup>ryfadillah12@gmail.com  
\*ekafa2511@gmail.com

---

### Abstrak

Kegiatan Pengabdian Mahasiswa kepada Masyarakat (PMKM) dengan tema "Generasi Cerdas Financial Memulai Pengenalan Investasi melalui Permainan Stocklab" bertujuan untuk meningkatkan literasi keuangan dan pemahaman investasi di kalangan anggota Karang Taruna Perum Pesona Serpong RW.08. Kegiatan ini dilaksanakan pada 30 November 2024 dan melibatkan 50 peserta yang mayoritas berusia 16-25 tahun. Metode yang digunakan adalah pendekatan interaktif dengan pemaparan materi tentang dasar-dasar investasi, jenis instrumen investasi, langkah-langkah memulai investasi, dan risiko investasi, diikuti dengan simulasi permainan Stocklab yang bertujuan untuk memberikan pengalaman langsung dalam berinvestasi di pasar modal. Kegiatan ini juga melibatkan perwakilan dari PT Lotus Andalan Sekuritas, Bapak Krishna Dwi Setiawan, yang memberikan pendampingan dalam pembuatan akun investasi dan penyuluhan mengenai investasi yang baik serta cara menghindari investasi bodong. Hasil dari kegiatan ini menunjukkan antusiasme peserta yang tinggi dan pemahaman yang lebih baik tentang investasi, baik secara teori maupun praktik. Kegiatan ini diharapkan dapat mendorong generasi muda menjadi lebih cerdas finansial dan mampu memanfaatkan peluang investasi dengan bijak. Kedepannya, disarankan untuk melakukan kegiatan serupa secara rutin dengan penambahan materi lebih mendalam serta sesi mentoring untuk membantu peserta memulai investasi dengan percaya diri.

**Kata Kunci:** Pengabdian Masyarakat; Dasar Investasi; Simulasi Permainan Stocklab;

---

### Abstract

*The Community Service Program (PMKM) with the theme "Financially Smart Generation: Introducing Investment through the Stocklab Game" aimed to improve financial literacy and investment understanding among members of Karang Taruna Perum Pesona Serpong RW.08. This event was held on November 30, 2024, with 50 participants, the majority of whom were aged 16-25. The method used was an interactive approach, which included presentations on the basics of investment, types of investment instruments, steps to start investing, and investment risks, followed by a simulation of the Stocklab game designed to provide hands-on experience in investing in the capital market. The event also featured a representative from PT Lotus Andalan Sekuritas, Mr. Krishna Dwi Setiawan, who provided guidance on opening investment accounts and educating participants about good investments and how to avoid fraudulent investments. The results of the event showed high enthusiasm from the participants and a better*

---

*understanding of investments, both theoretically and practically. This activity is expected to encourage young people to become financially literate and to wisely take advantage of investment opportunities. It is recommended that similar activities be held regularly with additional in-depth material and mentoring sessions to help participants start investing with confidence.*

**Keywords:** *Community Service; Investment Basics; Stocklab Game Simulation;*

## PENDAHULUAN

Dalam beberapa tahun terakhir, penggunaan teknologi informasi telah mengubah dunia pemasaran di mana teknologi informasi dan komunikasi berkembang pesat dan mempengaruhi berbagai aspek kehidupan, terutama dalam bidang ekonomi yang dikenal dengan istilah teknologi *financial* atau *fintech* investasi (Alkodri et al., 2022) Generasi milenial sekarang banyak terlibat dalam dunia bisnis, di mana mereka juga melakukan investasi dana dalam berbagai bentuk seperti reksa dana, saham, deposito, emas, dan lainnya. Meningkatnya minat bisnis di kalangan generasi muda ini juga menghadapi berbagai tantangan dan hambatan ke depan bagi para investor muda untuk mencapai kesuksesan dalam berinvestasi.

Perkembangan dan kemajuan teknologi dari zaman ke zaman membawa masyarakat kepada perubahan pola pikir. Dengan perkembangan teknologi, semakin mudah bagi masyarakat umum untuk mengakses berbagai macam investasi yang tersedia.

Investasi merupakan salah satu aspek penting dalam pengembangan ekonomi, yang tidak hanya berperan dalam meningkatkan perekonomian negara tetapi juga dalam membentuk pola pikir generasi muda mengenai pengelolaan keuangan. Menurut (Ady et al., 2022) dalam penelitian... Investasi merupakan hal yang penting untuk

dilaksanakan mengingat kita tidak tahu kondisi keuangan kita dimasa yang akan datang. Investment atau investasi adalah penggunaan modal untuk menciptakan uang, baik melalui sarana yang menghasilkan pendapatan maupun melalui ventura yang lebih berorientasi ke resiko yang dirancang untuk mendapatkan modal (Suprapti et al., 2021) Investasi merupakan penanaman modal yang biasanya dilakukan untuk jangka panjang yang tujuannya untuk memperoleh keuntungan.

Dalam konteks ini, tema "Generasi Cerdas *Financial*" menjadi sangat relevan, terutama dalam upaya memperkenalkan konsep investasi kepada kalangan pemuda, seperti anggota karang taruna Pesona Serpong. Latar belakang permasalahan yang dihadapi adalah rendahnya pemahaman dan minat generasi muda terhadap investasi, yang berpotensi menghambat mereka dalam memanfaatkan peluang finansial yang ada. Hal ini diperparah oleh kurangnya edukasi yang tepat mengenai investasi di pasar modal, yang seringkali dianggap rumit dan berisiko tinggi.

Masalah mitra dalam kegiatan ini adalah anggota karang taruna Pesona Serpong yang belum memiliki pengetahuan dan pengalaman yang cukup dalam berinvestasi. Menurut (Remund, 2010) literasi keuangan, termasuk pengetahuan tentang investasi, merupakan keterampilan penting untuk

membantu individu membuat keputusan finansial yang lebih baik. Mereka perlu diberikan pemahaman tentang pentingnya investasi sebagai alat untuk mencapai kemandirian finansial di masa depan. Edukasi investasi yang efektif dapat meningkatkan minat dan pengetahuan generasi muda tentang pasar modal. Misalnya, seminar-seminar sebelumnya telah berhasil meningkatkan pemahaman peserta tentang instrumen investasi dan manajemen risiko, menunjukkan bahwa metode edukasi interaktif sangat efektif dalam menarik perhatian mereka.

Tujuan dari pengenalan investasi melalui permainan StockLab adalah untuk memberikan pengalaman belajar yang menyenangkan sekaligus mendidik bagi anggota Karang Taruna. Permainan edukatif seperti StockLab dapat membantu memahami konsep dasar investasi dan memberikan simulasi pasar modal secara langsung. Melalui pendekatan ini, generasi muda mulai mempersiapkan untuk mengelola keuangan mereka secara efektif dan membuat keputusan finansial yang bijaksana (Azizi et al., 2024)

Manfaat dari pengabdian ini sangat signifikan, tidak hanya bagi peserta tetapi juga bagi masyarakat sekitar. Peningkatan literasi keuangan di kalangan pemuda dapat berdampak positif dalam membangun

perilaku keuangan yang bijak. Dengan memahami cara mengelola keuangan sejak dini, bisa belajar mengatur keuangan mereka sendiri, mulai dari hal-hal sederhana seperti menabung, mengatur pengeluaran, hingga memahami konsep investasi (Sundari & Jamil, 2024) Selain itu, program ini juga dapat berkontribusi pada peningkatan literasi keuangan di wilayah Serpong.

Solusi yang dipilih untuk mencapai tujuan tersebut adalah melalui penggunaan permainan edukatif StockLab. Permainan ini dirancang untuk memberikan simulasi nyata tentang bagaimana pasar saham beroperasi, sehingga peserta dapat belajar dengan cara yang interaktif dan menyenangkan. Permainan edukasi seperti StockLab mampu meningkatkan pemahaman peserta terhadap konsep pasar saham secara efektif. Dengan demikian, diharapkan anggota Karang Taruna Pesona Serpong tidak hanya memahami teori investasi tetapi juga mampu menerapkannya dalam kehidupan sehari-hari.

#### **METODE PELAKSANAAN**

Kegiatan Pengabdian Mahasiswa Kepada Masyarakat (PMKM) ini dilaksanakan pada hari Sabtu, 30 November 2024 pada pukul 19.30 WIB - 21.00 WIB bertempat di Karang Taruna Pesona Rw.08, Kecamatan. Setu, Tangerang Selatan, Banten. Kegiatan ini berdasarkan koordinasi dan perizinan dari

Ketua Karang Taruna Pesona Rw.08 yaitu Raihan Danil Setiawan. Kegiatan ini berfokus pada Pemaparan materi mengenai pengenalan awal dalam berinvestasi.

Sasaran Kegiatan ini yaitu para anggota karang taruna pesona rw.08 yang sebagian besar merupakan pemuda dan pemudi dengan rentang usia 16-25 Tahun. Pelaksanaan kegiatan ini dilaksanakan secara tatap muka dan dihadiri juga oleh Bapak Krisna Dwi Setiawan Selaku dari Perwakilan dari PT. Lotus Andalan Sekuritas.

Metode pelaksanaan kegiatan Pengabdian Mahasiswa Kepada Masyarakat yang dilakukan dengan pendekatan interaktif yaitu dengan memberikan sosialisasi pemaparan materi dalam bentuk Presentasi menggunakan slide Show Presentasi dan Proyektor. Materi yang disampaikan meliputi dasar-dasar investasi yaitu Definisi Investasi, Jenis-Jenis Instrumen Investasi, Langkah-Langkah Awal untuk memulai Investasi, Resiko-Resiko dalam berinvestasi, dan juga Simulasi investasi yaitu permainan stocklab.

Tabel 1. Kegiatan dan Metode

Tahap Kegiatan	Kegiatan	Metode	Hasil
Persiapan	Koordinasi anggota pmkm dan ketua karang taruna	Berdiskusi melalui media online	penentuan tema, lokasi, tempat, dan waktu pmkm, persiapain materi, peralatan presentasi dan kebutuhan pmkm lainnya
Pelaksanaan	Pemaparan materi dan simulasi permainan stocklab	Pemaparan materi PowerPoint anggota pkm dan perwakilan lotus, Tanya Jawab, dan simulasi permainan stcoklab.	Peserta memahami dasar-dasar investasi, pembukaan akun reksadana, dan memhami simulasi dari investasi melalui permainan stocklab.
Pelaporan	Publikasi dan Pelaporan	-	Prosiding dan Buku

## HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan Pengabdian Mahasiswa kepada Masyarakat (PMkM) bertema "Generasi Cerdas Financial: Memulai Pengenalan Investasi melalui Permainan Stocklab" yang dilaksanakan bersama Karang Taruna Perum Pesona Serpong Rw.08 berjalan dengan lancar. Kegiatan ini melibatkan sebanyak 50 peserta dari teman-teman Karang Taruna Perum Pesona Serpong RW. 08 dan ada juga dari luar. Kami juga menghadirkan Bapak Krishna Dwi Setiawan yang merupakan perwakilan dari PT Lotus Andalan Sekuritas sebagai pembicara untuk menyampaikan materi tambahan. Pada kegiatan kali ini kami membahas mengenai pengenalan investasi. Calon investor harus memiliki pengetahuan tentang investasi karena akan menentukan keberhasilan investasi yang dilakukan (Pangestika & Rusliati, 2019) Sehingga kami

harap para peserta yang sudah hadir dalam kegiatan ini bisa mengerti dan memulai investasi dengan memanfaatkan sektor ekonomi yang potensial. Dan kami harap juga para peserta bisa mendapatkan keuntungan dari investasi. Kegiatan ini pertama kali dimulai dengan penyampaian

materi terdahulu terkait pengenalan investasi lalu dilanjutkan dengan pembuatan akun investor dilanjutkan dengan sesi tanya jawab lalu dilanjutkan dengan permainan stocklab. Para peserta, terutama anggota Karang Taruna, menunjukkan antusiasme tinggi selama kegiatan berlangsung. Penyampaian materi mengenai pengertian investasi, jenis-jenis instrumen investasi, langkah-langkah memulai investasi dan risiko investasi berhasil menarik perhatian mereka, dengan beberapa peserta mengajukan pertanyaan terkait risiko dan potensi keuntungan dari berinvestasi.

Selama sesi pembukaan akun investor, Bapak Krishna Dwi Setiawan selaku perwakilan dari PT Lotus Andalan Sekuritas yang memandu peserta secara langsung, sehingga banyak peserta yang ingin memiliki akun investasi mereka sendiri. Pak Khrisna juga menyampaikan materi mengenai bagaimana investasi yang baik dan menghindari investasi bodong. Peserta menyampaikan apresiasi atas pendampingan dan penyampaian materi yang diberikan oleh Pak Krishna karena proses pembuatan akun tersebut menjadi lebih mudah dipahami dan materi yang

diberikan juga sangat bermanfaat. Setelah itu kita melanjutkan kepenghujung acara yaitu permainan stocklab. Permainan Stocklab yang diselenggarakan di sesi akhir kegiatan menjadi sorotan utama. Menurut (Muhatri, 2020) Permainan stocklab adalah permainan berupa perlombaan dalam mengembangkan aset dengan cara berinvestasi di berbagai sektor saham serta reksadana, dan dengan menggunakan berbagai aksi secara optimal untuk menjadi seorang investor dengan uang terbanyak pada akhir permainan. Melalui permainan ini, kami harap peserta tidak hanya belajar konsep dasar investasi, tetapi juga memahami strategi sederhana dalam perdagangan saham. Interaksi antar peserta selama permainan sangat aktif, menciptakan suasana kompetitif namun menyenangkan. Beberapa peserta mengungkapkan bahwa metode ini sangat membantu mereka dalam memahami konsep investasi yang sebelumnya terasa rumit.

Salah satu respon positif datang dari Ketua Karang Taruna, yang menyatakan bahwa kegiatan seperti ini penting bagi generasi muda. Menurutnya, pengenalan investasi sejak dini dapat membantu meningkatkan

literasi keuangan generasi muda, khususnya di wilayah Perum Pesona Serpong. Melalui kegiatan ini, diharapkan anggota Karang Taruna dapat menjadi agen perubahan di lingkungannya dengan menyebarkan pentingnya literasi keuangan dan investasi. Selain itu, hasil jangka panjang dari kegiatan ini diharapkan dapat mendorong terciptanya generasi muda yang cerdas finansial dan mampu memanfaatkan peluang investasi secara bijak.

#### **KESIMPULAN**

Kegiatan Pengabdian Mahasiswa kepada Masyarakat (PMKM) dengan tema "Generasi Cerdas *Financial* Memulai Pengenalan Investasi melalui Permainan Stocklab" berjalan sukses dan memberi dampak positif bagi peserta, terutama anggota Karang Taruna Perum Pesona Serpong RW.08. Melalui materi investasi, pembuatan akun investor, dan permainan Stocklab, peserta memperoleh pengetahuan dasar tentang investasi. Antusiasme peserta yang tinggi, dan pembimbingan langsung dari Bapak Krishna Dwi Setiawan selaku perwakilan dari PT. Lotus Andalan Sekuritas mempermudah proses pembuatan akun. Kegiatan ini diharapkan dapat meningkatkan literasi keuangan generasi

muda dan mendorong mereka untuk menjadi agen perubahan yang bijak dalam berinvestasi.

Saran Untuk kegiatan selanjutnya, ada beberapa hal yang bisa ditingkatkan. Pertama, sebaiknya semua peserta pmkm lebih mendalami materi tentang investasi, terutama mengenai cara menganalisis pasar dan strategi investasi jangka panjang agar lebih paham. Kegiatan ini juga sebaiknya dilakukan secara rutin supaya peserta bisa lebih mendalami ilmu investasi dan menerapkannya dalam kehidupan sehari-hari.

Selain itu, disarankan ada pendampingan setelah kegiatan, seperti sesi tanya jawab atau mentoring, untuk membantu peserta memulai investasi dengan percaya diri. Terakhir, kerjasama dengan lembaga keuangan atau perusahaan sekuritas bisa membuka lebih banyak kesempatan dan memberikan pengalaman praktis bagi peserta.

## UCAPAN TERIMAKASIH

Kami dari Perwakilan Organisasi Galeri Investasi dalam pelaksanaan Pengabdian Mahasiswa Kepada Masyarakat (PMKM) mengucapkan Terima Kasih Kepada berbagai pihak yang terlibat dalam kegiatan tersebut. kami juga mengucapkan terima kasih kepada Raihan Danil Setiawan dan Bapak Mardi selaku ketua karang taruna dan ketua Rw.08 yang telah memberikan izin, waktu dan tempat, kepada Dosen Pembimbing Kami Ibu Ayumi Rahma, S.E., M.Akt dan kepada anggota pelaksanaan Pmkm. Semoga Pmkm ini memberikan manfaat dan Edukasi bagi anggota Karang Taruna Pesona Rw.08.



(Gambar 1. Foto pada saat Sambutan ketua pelaksanaan PMKM)



(Gambar 2. Foto Pemaparan Materi)





(Gambar 3. Pemberian Cendra Mata)



(Gambar 4. Foto Bersama Peserta PMKM)

## REFERENSI

Ady, S. U., Susilowati, S., & Farida, I. (2022). Penyuluhan Pengenalan Analisa Fundamental Pada Keputusan Investasi Saham. *Transformasi: Jurnal Pengabdian Pada Masyarakat*, 2(1), 18–31.

Alkodri, A. A., Saputro, S. H., Atmaja, R. F. B., Rachmansyah, A. D., & Winoto, B. A. (2022). Peningkatan Literasi Digital Melalui Pelatihan Trading Saham Bagi Generasi Muda. *Jurnal Abdimastek (Pengabdian Masyarakat Berbasis Teknologi)*, 3(2), 41–47. <https://doi.org/10.32736/abdimastek.v3i2.1532>

Azizi, M., Ahmad, S., Ernayani, R., Lestari, W., & Muda, G. (2024). PENINGKATAN LITERASI KEUANGAN UNTUK GENERASI MUDA. *Journal, Community Development*, 5(5), 9366–9372.

Muhatri. (2020). Media Pembelajaran

Stocklab Berbasis Multimedia. *Jurnal Sains Komputer & Informatika (J-SAKTI)*, 4(September), 523–531. [http://ejurnal.tunasbangsa.ac.id/index.php/j\\_sakti/article/view/244/226](http://ejurnal.tunasbangsa.ac.id/index.php/j_sakti/article/view/244/226)

Pangestika, T., & Rusliati, E. (2019). Literasi Dan Efikasi Keuangan Terhadap Minat Mahasiswa Berinvestasi Di Pasar Modal. *Jurnal Riset Bisnis Dan Manajemen*, 12(1), 37. <https://doi.org/10.23969/jrbm.v12i1.1524>

Remund, D. L. (2010). Financial literacy explicated: The case for a clearer definition in an increasingly complex economy. *Journal of Consumer Affairs*, 44(2), 276–295. <https://doi.org/10.1111/j.1745-6606.2010.01169.x>

Sundari, E., & Jamil, P. C. (2024). Sosialisasi Literasi Keuangan Investasi Pada Siswa SMA Seri Rama Pekanbaru. *Community Engagement & Emergence Journal*, 5, 455–463.

Suprapti, D. D., Kusumaningrum, R., & Putra, S. D. P. (2021). Sosialisasi dan Pelatihan Investasi Saham Guna Mewujudkan Masyarakat yang Sadar Investasi. *Jurnal Pengabdian Hulim Indonesia*, 4(1), 56–67. <https://journal.unnes.ac.id/sju/index.php/JPHI/index>